



szanowni Państwo, w najnowszym wydaniu Newslettera UCLP prezentujemy wybór orzecznictwa z zakresu prawa zwalczania nieuczciwej konkurencji i dziedzin pokrewnych. W tym numerze mogą Państwo zapoznać się z następującymi judykataми dotyczącymi wykładni prawa europejskiego:

- wyrok Europejskiego Trybunału Sprawiedliwości z dnia 26 kwietnia 2017 r. w sprawie C-527/15 (dot. publicznego udostępniania utworów),
- wyrok Europejskiego Trybunału Sprawiedliwości z dnia 14 czerwca 2017 r. w sprawie C-422/16 (dot. oznaczania produktów mlecznych).

W "Aktualnościach" znajdują Państwo omówienie ustawy z dnia 23 marca 2017 r. o kredycie hipotecznym oraz o nadzorze nad pośrednikami kredytu hipotecznego i agentami (Dz.U. 2017 poz. 819), która weszła w życie 22 lipca 2017 r.

Życzymy miłej lektury!

Redakcja:

Piotr R. Graczyk - Redaktor naczelny

Konrad Kowalski - Sekretarz Redakcji

## AKTUALNOŚCI



Nowa ustawa o kredycie hipotecznym oraz o nadzorze nad pośrednikami kredytu hipotecznego i agentami

[W dniu 22 lipca 2017 r. weszła w życie ustawa z dnia 23 marca 2017 r. o kredycie hipotecznym oraz o nadzorze nad pośrednikami kredytu hipotecznego i agentami \(Dz.U. 2017 poz. 819\). Ustawa stanowi transpozycję do polskiego porządku prawnego dyrektywy Parlamentu Europejskiego i Rady 2014/17/UE z dnia 4 lutego 2014 r. w sprawie konsumenckich umów o kredyt związanych z nieruchomością mieszkalnymi. Celem zarówno dyrektywy jak i ustawy jest \[...\]](#)

## ORZECZNICTWO



Europejski Trybunał Sprawiedliwości wzmacnia ochronę praw autorskich

*wyrok Europejskiego Trybunału Sprawiedliwości z dnia 26 kwietnia 2017 r. w sprawie C-527/15*

[W dniu 30 września 2015 r. sąd w Midden-Nederland wystąpił do Europejskiego Trybunału Sprawiedliwości z wnioskiem o wydanie orzeczenia w trybie prejudycjalnym w przedmiocie wykładni przepisów dyrektywy 2001/29/WE Parlamentu Europejskiego i Rady z dnia 22 maja 2001 r. w sprawie harmonizacji niektórych aspektów praw autorskich i praw pokrewnych w społeczeństwie informacyjnym. Wniosek ten został przedstawiony w ramach sporu między Stichtig Brein, fundacją mającą na celu \[...\]](#)



Wprowadzanie do obrotu i reklamowanie produktów wyłącznie roślinnego pochodzenia jako mleko bądź przetwory mleczne jest niezgodne z prawem unijnym

*wyrok Europejskiego Trybunału Sprawiedliwości z dnia 14 czerwca 2017 r. w sprawie C-422/16*

[Europejski Trybunał Sprawiedliwości w wyroku z 14 czerwca 2017 r. udzielił odpowiedzi na pytanie prejudycjalne zadane przez Sąd Okręgowy w Trewirze. Trybunał wyjaśnił czy przepisy rozporządzenia Parlamentu Europejskiego i Rady UE nr 1308/2013 ustanawiającego wspólną organizację rynków produktów rolnych sprzeciwiają się stosowaniu nazwy „mleko” oraz nazw, które wspomniane rozporządzenie zastrzega dla przetworów mlecznych, do oznaczania wyrobów wyłącznie roślinnego pochodzenia. Pytanie prejudycjalne zostało sformułowane w ramach sporu z powództwa \[...\]](#)

Zapraszamy również do śledzenia strony UCLP na Facebooku, gdzie znajdują Państwo dodatkowe aktualności z zakresu prawa zwalczania nieuczciwej konkurencji w Polsce i w Niemczech:



Sehr geehrte Damen und Herren,

in dieser Ausgabe des UCLP-Newsletters haben wir für Sie Beispiele aus der Rechtsprechung aus dem Bereich des Lauterkeitsrechts und der verwandten Bereichen ausgewählt. Sie können sich mit den Besprechungen der folgenden Urteile zum Thema der Auslegung des europäischen Rechts vertraut machen:

- Urteil des Europäischen Gerichtshofs vom 26. April 2017 in der Sache C-527/15 (betr. die öffentliche Wiedergabe von Werken),
- Urteil des Europäischen Gerichtshofs vom 14. Juni 2017 in der Sache C-422/16 (betr. die Bezeichnung von Milchprodukten).

In der Rubrik "Aktuelles" stellen wir wichtigste Informationen über das Gesetz vom 23. März 2017 über Hypothekarkredit und Überwachung der Hypothekarkreditvermittler und Agenten, das am 22. Juli 2017 in Kraft trat, vor.

Wir wünschen Ihnen eine angenehme Lektüre!

Redaktion:

Piotr R. Graczyk, Adwokat - Chefredakteur

Konrad Kowalski - Redaktionssekretär

## **AKTUELLES**



### Neues Gesetz über Hypothekarkredit und Überwachung der Hypothekarkreditvermittler und Agenten

[Am 22 Juli 2017 trat das Gesetz vom 23. März 2017 über Hypothekarkredit und Überwachung der Hypothekarkreditvermittler und Agenten \(Dz. U. 2017, Pos. 819\) in Kraft. Das Gesetz stellt eine Umsetzung der Richtlinie 2014/17/EU des Europäischen Parlaments und des Rates vom 4. Februar 2014 über Wohnimmobilienkreditverträge für Verbräucher in das polnische Rechtssystem dar. Sowohl die Richtlinie, als auch das Gesetz haben die Sicherstellung eines hohen Niveaus des Schutzes von Verbrauchern \[...\]](#)

## **RECHTSPRECHUNG**



### Der Europäische Gerichtshof verstärkt den Schutz der Urheberrechte

*Urteil des Europäischen Gerichtshofs vom 26. April 2017 in der Rechtssache C-527/15*

[Am 30. Oktober 2015 richtete das Bezirksgericht Midden-Nederland an den EuGH eine Vorabentscheidungsfrage bezüglich der Auslegung der Vorschriften der Richtlinie 2001/29/EG des Europäischen Parlaments und des Rates vom 22. Mai 2001 zur Harmonisierung bestimmter Aspekte des Urheberrechts und der verwandten Schutzrechte in der Informationsgesellschaft. Die Vorabentscheidungsfrage erging im Rahmen eines Rechtsstreits zwischen der Stichtig Brein, einer Stiftung, die den Schutz \[...\]](#)



### Bezeichnung eines rein pflanzlichen Produkts bei der Vermarktung oder Werbung als Milch oder Milcherzeugnisse widerspricht dem europäischem Recht.

*Urteil des Europäischen Gerichtshofs vom 14. Juni 2017 in der Rechtssache C-422/16*

[Der EuGH hat mit Urteil vom 14. Juni 2017 die Vorabentscheidungsfrage des Landgerichts Trier beantwortet, ob die Vorschriften der Verordnung \(EU\) Nr. 1308/2013 des Europäischen Parlaments und des Rates vom 17. Dezember 2013 über eine gemeinsame Marktorganisation für landwirtschaftliche Erzeugnisse der Verwendung der Bezeichnung „Milch“ und der Bezeichnungen, die nach der vorgenannten Verordnung Milcherzeugnissen vorbehalten sind, für rein pflanzliche Produkte entgegensteht. Die Vorabentscheidungsfrage wurde im Rahmen eines Rechtsstreits zwischen \[...\]](#)

Verfolgen Sie auch UCLP-Seite auf Facebook. Sie finden dort zusätzliche Informationen über das Recht des unlauteren Wettbewerbs in Polen und in Deutschland:



Dear Sir or Madame,

in the latest edition of the UCLP Newsletter once again we are presenting the choice of case law on law on combating unfair competition and related fields. In this edition you may acquaint yourselves with the following judgments referring to the European law:

- judgment of the Court of Justice of the European Union of 26 April 2017 in case C-527/15 (concerns communication to the public of works),
- judgment of the Court of Justice of the European Union of 14 June 2017 in case C-422/16 (concerns designation of milk products).

In the News section you will find a discussion on the Act of 23 April on mortgage credit agreement and on supervision of credit intermediaries and agents (the Journal of Laws 2017, item 819) that entered into force on 22 July 2017.

Enjoy the reading!

UCLP Magazine staff

Piotr R. Graczyk – Editor in chief

Konrad Kowalski - Secretary

## NEWS



A new Act on mortgage credit and supervision of credit intermediaries and agents

[On 22 July 2017, an Act of 23 March 2017 on mortgage and the supervision of credit intermediaries and agents entered into force \(Journal of Laws 2017. item 819\). The Act transposes into Polish law the Directive 2014/17/EU of the European Parliament and of the Council of 4 February 2014 on credit agreements for consumers to residential immovable property. The aim of both the directive and the Act is to provide a high level of consumer protection who conclude immovable property credit agreements. The new Act includes not only \[...\]](#)

## JURISPRUDENCE



Court of Justice of the European Union reinforces copyright protection

*Judgment of the Court of Justice of the European Union of 26 April 2017 in case C-527/15*

[On 30 September 2015 the Court in Midden-Nederland requested a preliminary ruling regarding the interpretation of the Directive 2001/29/EC of the European Parliament and of the Council of 21 May 2001 on harmonisation of certain aspects of copyright and related rights in the information society. The request was made as a result of a dispute between Stichting Brein, the foundation with a purpose to protect copyright, and J.F. Wullmsem, who was selling multimedia players via internet sites. J.F. Wullems advertised his devices \[...\]](#)



Placing on the market and advertising purely plant-based products as milk or milk products is incompatible with EU law

*Judgment of the Court of Justice of the European Union of 14 June 2017 in case C-422/16*

[The Court of Justice of the European Union in its judgment of 14 June 2017 replied to the question referred for a preliminary ruling by the Regional Court in Trier. The Court clarified whether the provisions of the Regulation of the European Parliament and of the Council no 1308/2013 establishing a common organisation of the markets in agricultural products preclude the use of the term 'milk' and the terms which the regulation reserves to designate the products of purely plant origin. The request for preliminary ruling was \[...\]](#)

Follow us on Facebook where you can find additional information about Polish and German law on combating unfair competition:

<https://www.facebook.com/uclp.portal.prawa.konkurencji/>

Redakcja/Redaktion/Magazine staff:



RGW Rocławski Graczyk i Wspólnicy  
Adwokacka Spółka Jawna

Tel. +48 22 883 62 50  
Tel. +48 22 883 62 51

ul. Wspólna 35/11  
00-519 Warszawa, Poland  
Fax + 48 22 658 45 82  
Fax + 48 22 658 45 88  
email: [biuro@rgw.com.pl](mailto:biuro@rgw.com.pl)

Wydawca/Herausgeber/Publisher:



RGW Finance Sp. z o.o.  
Tel. +48 22 493 62 50  
Tel. +48 22 493 62 51  
Fax + 48 22 493 62 53

ul. Wspólna 35/11  
00-519 Warszawa, Poland  
KRS 0000229710  
e-mail: [wydawca@uclp.com.pl](mailto:wydawca@uclp.com.pl)

Dieser Newsletter wurde an die von Ihnen bei der Anmeldung auf der UCLP Seite ([www.uclp.com.pl](http://www.uclp.com.pl)) angegebene E-Mail Adresse gesendet. Wir informieren Sie darüber, dass sie jederzeit Zugang zu den angegebenen Daten mit der Möglichkeit der Korrektur haben. Der Widerruf zur Datenverarbeitung wird die Löschung Ihrer E-Mail Adresse aus der Liste der Abonnenten des Newsletters UCLP nach sich ziehen. Keine der Information auf dem Newsletter stellt eine Rechtsberatung dar. Wenn Sie von der Anmeldung zum Newsletter des UCLP zurücktreten möchten, dann klicken Sie [hier](#).

This Newsletter was sent on an e-mail address, which was given by you during UCLP Newsletter subscription process ([www.uclp.com.pl](http://www.uclp.com.pl)). We would like to inform you that you have a right of access to personal data held about you and you are entitled to ask for the correction of the data. Withdrawal of consent to process your personal data will result in removal of your e-mail address from the base of UCLP Newsletter subscribers. No information found in the Newsletter constitutes legal aid. In order to resign from UCLP Newsletter subscription please follow the [link](#).

---